



## Información general

### El estudio de la estratosfera

«Diario Universal» comenta...

MADRID.—El periódico de Romanones, «Diario Universal» publica un suelto en el que habla de los ingresos de la Compañía de ferrocarriles y dice: «Continúan los éxitos maravillosos de la gestión del ministro de Obras públicas en los asuntos del ferrocarril».

Según la última nota, publicada por la Compañía del Norte, la recaudación durante el corriente año ha sido de cinco millones doscientas mil pesetas menos que en igual período del año anterior; y añade: «Será necesario aumentar otro poco las tarifas, para ver si esto se arregla».

En otro artículo que titula «Vivan las caenas!», ataca a Bello y Ortega y Gasset (D. Eduardo), que se negaron a firmar la proposición de Royo Villanova sobre la libertad de prensa.

Por lo visto—dice—son partidarios del periodismo con falsilla y visto bueno del ministerio de la Gobernación. Estamos viéndoles empujando el carro triunfal de Azafra y gritando con alta voz, Bello por lo menos: «¡Vivan las caenas!»

### Un bonito modo de facilitar la reincidencia

—Ante la Sala tercera de lo Criminal de esta Audiencia se ha celebrado la primera vista por las faltas instruidas con motivo de la quema de conventos e iglesias en Madrid. El acusado, Antonio Fernández Soto, fué sorprendido prendiendo fuego al convento de las Comendadoras rociándolo con gasolina, el día 11 de mayo de 1931.

En el juicio se comprobó perfectamente el hecho, y el Jurado, al hacer la primera pregunta del veredicto, obligó a la Sala a dictar sentencia absolutoria, por lo que el tribunal puso en libertad al detenido.

### Los progresistas buscan acomodo

—Los diputados progresistas señores Juarros, Castrillo, Roldán y Fernández Castillejos, en reunión celebrada ayer, acordaron ingresar a formar parte de la minoría radical.

### En Toledo se formará una Congregación de Médicos

TOLEDO.—Estuvo en Toledo un grupo formado por 94 médicos y farmacéuticos de la antigua Congregación de San Cosme y San Damián, entre los que figuraban los doctores Bustos, Enriquez de Salamanca, Bermejillo, Casirejana y Ulecia.

Varios médicos y farmacéuticos toledanos recibieron y acompañaron a los excursionistas en su visita.

En la Casa del Maestro se celebró un banquete, y surgió la idea de constituir en Toledo la Congregación de médicos y farmacéuticos de San Cosme y San Damián.

### El problema del paro en Santander

SANTANDER.—El Ayuntamiento celebró anoche sesión. El público llenaba por completo las tribunas. Los socialistas pidieron que se permitiera al público el acceso al salón. Los radicales se opusieron y amenazaron con marcharse. En vista de que se accedía a la petición de los socialistas, aquéllos abandonaron el salón.

En la sesión se examinó el problema del paro, que alcanza agudos caracteres en Santander. Se dieron a conocer las condiciones conminatorias presentadas por el Comité de obreros parados, en el que se agrupa la totalidad de los que se encuentran sin ocupación.

En medio de un enorme escándalo, el Ayuntamiento aprobó por unanimidad aumentar el jornal a 8'25 pesetas y que se dé trabajo a

PARIS.—El sabio dinamarqués profesor Lacour afirma que ha quedado comprobado que la estratosfera está más cerca del globo terrestre en la región de Thule, al Norte de Groenlandia, donde no dista más que ocho kilómetros de la tierra.

170 obreros más que hasta ahora. También se acordó permitir el control del paro obrero, que finalmente se aprobó el recargo de la décima sobre la contribución para emitir un empréstito de pesetas 2.500.000 con el cual se acometerán diversas obras.

Con estas medidas se cree poder resolver en parte el problema del paro obrero, que atraviesa su más crítica fase, lo mismo en la capital que en Reinosa, Camargo, Potes y restantes pueblos de la provincia.

La opinión pública espera con ansiedad que el Gobierno ayude a remediar este problema.

### Una sesión pintoresca

DENIA.—El Ayuntamiento ha celebrado una pintoresca sesión. Se trataba de nombrar secretario de la Corporación, y el alcalde dijo que, de acuerdo con las órdenes de la superioridad, se había celebrado un concurso en septiembre. «Esta sesión, convocada a instancia de los distintos grupos políticos no tiene ya objeto». Dichas estas palabras levantó la sesión.

Los concejales, entre un gran escándalo, acordaron continuar la reunión. Se eligió presidente por mayoría, y ante un notario continuó el debate.

El representante de uno de los grupos propuso la elección del secretario, pero otro de los concejales solicitó que se llevase antes la documentación. Los concejales continuaron discutiendo, sin lograr ponerse de acuerdo, hasta que cansados iniciaron el desfile. El notario levantó acta para ejercer la acción que convenga.

### Los estudiantes católicos ante el problema de la enseñanza

ALMERIA.—La Federación de Estudiantes Católicos de Almería ha publicado un mensaje dirigido a los padres de familia, en que exponen la necesidad de asociarse para defender sus derechos.

Anuncia la celebración de conferencias culturales y de cursillos, en los que se tratará de diversas materias, y hace constar que el derecho para dar a los hijos la educación adecuada pertenece a los padres, quienes sólo desean que sus hijos sean considerados como elementos útiles a la ciencia y no como arma de la revolución.

### Consagración de la Catedral Metropolitana de Sevilla

SEVILLA.—El día 20 se ha celebrado con toda solemnidad la consagración de la catedral Metropolitana de Sevilla, que no lo estaba, porque la que se consagró fué la primitiva mezquita. Asistieron al acto el cabildo catedral y muchos fieles, verificándose tres procesiones por el interior del templo. A la ceremonia asistió también el cardenal lundain. La ceremonia duró siete horas. El altar mayor es de mármol de Carrara, y debajo se han colocado reliquias de los mártires cristianos traídas de las Catacumbas de Roma.

### El Sr. Tornos visita al señor Goicoechea

GIJÓN.—Ha visitado al Sr. Goicoechea en la cárcel D. Cirilo Tornos, que ha venido de Madrid para dar las gracias a los elementos de las derechas por las atenciones que

## TEMAS DEL DIA

### «Día misional»

Las misiones católicas entre infieles son tan antiguas como la misma Iglesia, pero en estos últimos tiempos han adquirido un desarrollo tan extraordinario en las diversas manifestaciones de la vida religiosa y social que el actual Pontífice ha querido dar un nuevo paso en lo que se refiere a su vitalidad impulsando y fomentando por todos los medios la celebración de un día destinado a este fin; y ha sido por él mismo instituido con el nombre de «Día misional».

El domingo anterior al de la fiesta de la Realeza de Nuestro Señor Jesucristo ha sido el señalado para todo el mundo católico como «Día Universal de misiones» y la Santa Sede ha recomendado un año y otro, desde 1927 a la fecha, su celebración en toda la Iglesia con el mayor interés en bien de los infelices paganos de remotos continentes.

Se ordenan como actos propios y eficaces para los fines que se persiguen la comunión, la oración, la limosna y la propaganda entre los católicos para engrosar las filas de socios en la obra de la Propagación de la Fe en el mundo infiel.

Las almas cristianas y nobles, al considerar la necesidad de la extensión del reinado de Jesucristo por el mundo como remedio a los grandes males que perturban la vida de los pueblos social, económica y moralmente, y ante los caritativos impulsos del generoso corazón del Vicario de Cristo en la tierra, no pueden desechar la hermosa y simpática idea de contribuir con los medios a su alcance al desarrollo de las misiones. Ante esta idea deben seguir la ruta trazada por el Prefecto de la Sagrada Congregación de «Propaganda Fide» que dice: «Nadie debe permanecer indiferente ni ausente de la más grande obra de fe y de civilización... Todos deben ser operarios de primera hora... rogando al Señor de la Mies por la conversión de los gentiles, inscribiéndose en la Propagación de la Fe, y dando alguna limosna para ayudar a la evangelización de infieles».

Cierto es que son muchas las obligaciones que pesan sobre los católicos en este momento en que nuestra nación «católica y universalista por convicción y temperamento pasa por momentos de amargura de hieles». Ni faltarán quienes, a pretexto de la crisis económica, estimen inoportuna la celebración de la fiesta misionera. Pero el Papa no desconoce las incidencias desfavorables que atraviesan los católicos de muchos pueblos, y entre ellos los de España. Y a pesar de esto manda que se celebre esta fiesta, porque el celo de la Iglesia busca la salvación de los infieles y para ello sigue enviando a las tierras más remotas misioneros de ambos sexos para sacar a los infieles de las tinieblas de las supersticiones religiosas y lastimosas aberraciones en que viven. Las necesidades misioneras son muchas y a ellas deben atender los católicos con su generosidad, con el sacrificio, si es preciso, de las propias comodidades, sobre todo con sus oraciones y propaganda en favor de las misiones.

Si amamos a Dios debe movernos el celo de la salvación de las almas. Mañana, domingo, día especialmente destinado a las misiones, demos los católicos ejercitar nuestro celo por la conversión de los infieles.

### Sobre un viaje

Sigue la inquietud y continúan los comentarios en torno al viaje de M. Herriot a España, a pesar de las declaraciones del Sr. Zulueta negando toda trascendencia política a aquella visita. Es satisfactorio conocer por boca del ministro de Estado que solo se trata de una atenta cortesía del vecino país hacia nuestro pueblo, pero lo cierto es que tal explicación no acaba de convencer a los ciudadanos que no encuentran por más que la busquen razón suficiente para tanta amabilidad en los momentos presentes.

No negamos veracidad a las palabras del Sr. Zulueta, aunque creemos que no podían ser otras, ya que ni el ejército ni la marina permiten a España, dado su estado en el momento actual, contraer compromisos internacionales de ninguna índole. Pero consideramos también que esas manifestaciones no son suficientes, porque el pueblo sigue encontrando mas explicable su temor que la versión oficial que del viaje se le da. Es decir, sigue viendo motivos bastantes para que Francia venga a procurar nuestra alianza y por otra parte no halla explicación bastante para que el Presidente de la vecina República venga a hacernos un cumplido.

Nos parece, por lo tanto, que sería conveniente ampliar y explicar concretamente el fundamento del viaje de Herriot, porque de otro modo el pueblo no puede acabar de creer con tanta sencillez la simple fórmula de una visita de cortesía con que quiere tranquilizarse. Las explicaciones cuando se dan deben ser claras; de otro modo ni convencer ni sirven para nada.

### Un ministro protestante acompaña a una peregrinación en la Audiencia a Su Santidad

ROMA.—En la sala de los Tapices Su Santidad ha recibido a treinta y cinco húngaros que pertenecen a la Asociación de nacionalidades húngaras, que cuenta con cuatro millones de inscritos y 220 asociaciones. Estaban acompañados por

el ministro de Hungría. Estuvieron presentes el capellán militar del Ejército húngaro, coronel monseñor Mariakki, y el Obispo de los militares luteranos Reiffy, que ha querido asistir a la audiencia para expresar al Pontífice su reconocimiento por lo que el Santo Padre ha hecho por Hungría. Sobre su traje da pastor protestante ostentaba la Cruz electoral para que «viera el Pontífice que es buen cristiano».

El Sumo Pontífice pronunció un discurso, en el que dijo que por los informes del ministro de Hungría conoce bien las miras de la gran federación.

Benigno a todos los presentes a los que expresó su complacencia de que representaran a toda la nación.

## ACOTACIONES

En el Congreso de la U. G. T. Cordero ha dicho: «Nuestra situación no es buena».

Y los delegados extranjeros que le escuchaban se han quedado mirándole con los ojos muy abiertos como si no comprendieran bien. Un congresista les explicó: «Es que como el local está tan cerrado, no tiene corriente...» Y siguieron sin entenderlo. Pero el «as» del enchufismo sí que lo entiende. ¡Pobre Cordero!

De «La Voz»: «Un partido político en Babia.»  
¿Uno?

«Minas que van a parar», dice otro titulejo. Y es para ponerle a uno en cuidado sin saber donde irán a parar.

«Informaciones» trae todos los días una sección de «Gotas».

Va a enfermar de gota... o de reuma

«El Socialista», termina así su editorial de ayer:

«Nos gana a todos la emoción», «¡Ha terminado el Congreso!», se canta «La Internacional».

«Con los camaradas delegados gritamos nosotros: ¡Viva el Partido Socialista! ¡Viva el gran movimiento de masas que emancipará a la sociedad de toda miseria!».

Eso de «que emancipará a la sociedad de toda miseria» nos ha llegado al alma. Y que no podemos ponerlo en duda porque los dirigentes del partido ya van emancipándose, y por algo se empieza.

Y, a propósito del Congreso socialista, vean ustedes la siguiente noticia referente al presidente de la Asamblea:

«Se ha acordado nombrar presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén y Arrayanes al diputado socialista señor De Francisco.»

Nada, nada; que continúan las emancipaciones. La sociedad está de enhorabuena.

Prepárense ustedes para recibir una fuerte emoción cerebro-carcajeante y lean, si saben y pueden, la siguiente noticia que tomamos de un periódico de izquierdas:

«El Ayuntamiento de Zaragoza —dice el periódico— por gran mayoría de votos, ha acordado desestimar las instancias presentadas respectivamente por «Luz» y «Heraldo» de Madrid solicitando una subvención de tres mil pesetas por «jalar» las fiestas del Pilar y publicar unos artilugos cantando las bellezas y maravillas de la capital de Aragón».

«Luz» y «Heraldo», los paladines de la iglesofobia y clerofobia, los burladores de beatas, imágenes y procesiones, los terribles materialistas, los más caracterizados atacantes de todo lo que trascienda a Religión, pretendiendo jalar las fiestas de la Virgen... y ¡por tres mil pesetas! ¡Ya hace falta hambre, ya! Porque si no es hambre, es otra cosa peor. ¡Los muy... laicos!»

Las primeras líneas del fondo —los fondos de «Ahora» no pasan casi nunca de fondos en ningún sentido— que publica hoy el diario... el diario... bueno, pongamos el diario republicano, «Ahora», son las siguientes:

«Con motivo de una polémica que sostiene «El Socialista» con «El Debate», el último colega alude a sectores de Prensa burguesa que marchan aliados con el socialismo».

## Información del Parlamento

### La sesión de ayer

MADRID, 21.—Se abre la sesión a las cuatro de la tarde.

Se formalizan diversos ruegos y preguntas.

Continúa la interpelación sobre política agraria. Habían diversos diputados e interviene el ministro de Agricultura que rebate diversas afirmaciones de Gil Robles y dijo que el Gobierno está dispuesto a seguir esta línea de conducta y a mantener su autoridad. Ni permitirá que se diga que donde no hay jornal es lícito el robo, porque eso que en otra época hubiera estado justificado, ahora que el Gobierno se preocupa de resolver el problema, no hay razón para ello, sobre todo cuando se ha estado en silencio tantos años ante la más absoluta incuria del Poder público. Pero tampoco tolerará el Gobierno de que si no se tiene determinada remuneración no se sembrará. Pues entonces, si no se siembra, el ministro está dispuesto a llevar al Consejo medidas semejantes a las que se han tomado con aquellos que usaban su propiedad territorial para fines políticos. Si no se siembra, se expropiará.

Rectifican los diversos oradores que han tomado parte en el debate.

Se da por terminada la interpelación y se levanta la sesión a las nueve menos cinco.

### Romanones alegre y confiado

Ayer volvió por el Congreso el conde de Romanones. Conversó extensamente con diputados y periodistas.

Hablando de los conflictos que provoca la ley de términos municipales, dijo que con que los ministros se pasearan un poco por el campo comprenderían la necesidad de salir al paso de aquellos, reformando las disposiciones hoy en vigor.

Por lo que se refiere a cuestiones agrícolas, afirmó que este año ha sembrado más que otros y ha empleado mayor número de obreros que nunca, porque él continúa siendo optimista.

Como se hallaba presente el sacerdote Sr. Guallar, el conde derivó la conversación hacia el proyecto de Congregaciones religiosas. Aconsejó al Sr. Guallar y a sus amigos que en la discusión del proyecto se abstuvieran de hacer oposición, porque había sido redactado en situación tan beneficiosa para la Iglesia, que a él le daba la sensación de que el Gobierno había tenido como colaborador principal al nuncio.

—Creo sinceramente—dijo el conde de Romanones—que no les conviene a ustedes oponerse a la ley, pues la discusión detenida y extensa de cada artículo perjudicaría notablemente a la Iglesia. Si los discursos de ustedes tuvieran repercusión fuera de aquí, especialmente en el alma femenina, darían lugar a que el Gobierno y la Comisión apretaran las clavijas y a que el proyecto, que en la actualidad es muy beneficioso para la Iglesia, le fuera cada vez más perjudicial.

### Hotel Imperial

Pensión completa de 16 a 23 ptas.  
Montera, 22. MADRID  
(Se recomienda este Hotel)

¿Será necesario hacer constar que esa alusión no puede ir con nosotros?»

Si, señor, sí; será necesario. Y a lo mejor no basta. ¡La gente es tan mal pensada...!

# CUENTO DEL SABADO

## LA NIÑA APRENDIZA

Esta es una niña de quince años espigada, morena, flacucha, con unos grandes ojos negros, rápidos y fulgurantes que le comen toda la cara. Está de aprendiz en un taller de modista, lo cual quiere decir que la mayor parte del día se lo pasa en la calle, de recadera, con su caja enorme atravesada al brazo por una correa. Gana dos pesetas de jornal. Y aunque se le haga al lector difícil, con estas dos pesetas y otras dos que escasamente viene a sacar su madre asistiendo en las casas, tienen que alimentarse ellas dos y cinco hermanitos más, todos más chicos que la aprendiz y todos—no hace falta añadir—espigados, flacuchos, con los mismos ojos desmesurados, que el hambre agranda y acucia.

Porque es ocioso advertir que en casa de la aprendiz se pasa hambre. Algunas felices noches, la madre, de vuelta de su tarea, trae un envoltorio de papeles con las sobras de la comida de los señores. Entonces se encienden unas brasas en el diminuto hornillo, y los rapaces, ávidos, paladean unos instantes ese regustillo indefinible de salsas mezcladas, que luego, cuando no tengan para comer más que sus patatas cocidas o su consabido tomate crudo, un poco rehogado en aceite, les hará soñar con nostalgia.

Cuatro pesetas para siete personas no dan más de sí. Hay que conformarse con patatas calientes y, a lo sumo, con hígado de vaca, y bendecir a Dios que da de comer. Porque a veces—terrible final de mes—faltan las patatas y hasta el pan.

A la aprendiz le dan también sus pequeñas propinas cuando va a casa de los clientes con el traje nuevo planchado y esfirado entre papeles de seda en la gran caja. De estas propinas, una parte es siempre para su madre; la otra se la guarda primero en un nudo del pañuelo, y luego, cuando todos los hermanitos duermen, encaramada de puntillas sobre la mesa, la esconde en una viga de la tejavana donde ha instalado su alcancía.

Todos los días de fiesta, cuando ella se queda sola, cuenta su capital. La última vez no pudo reprimir un brinco de gozo. Tenía once pesetas con cuarenta céntimos. Sí, once pesetas. No se había equivocado. Tres veces las contó con fruición morosa y siempre le salió lo mismo. Once pesetas con cuarenta céntimos. Un duro en plata, grande, pesado y hermoso; dos monedas de a dos pesetas, otras dos de una y cuarenta céntimos en calderilla. Pronto, pues, tendría doce pesetas. Sentada en la mesa con aquel tesoro en el halo y las piernas colgando se quedó pensativa. Brillaban como nunca sus ojos lejanos, mientras las manos acariciaban vagamente el puñadito de monedas.

Todas las niñas de quince años, hasta las más pobres, saben perfectamente cuántas cosas se pueden comprar con doce pesetas. Por ejemplo, unas hermosas medias de seda, o un vestido de crespón; quizá hasta una de esas menudas y estrechas pieles que se enrollan al cuello con su hociquito en la punta. También se pueden comprar sortijas, collares, brazaletes de esos que desde los escaparates de las bisuterías tientan la vanidad de los pobres con sus destellos de pedrería falsa.

En el taller ella es evidentemente la más pobre de todas. Sus alpargatas, su bata raída, contrastan con los zapatos de tafete y de charol, con los vestidos de crespón de sus compañeras. Ella sola, entre todas, lleva recias medias de algodón, que más de una vez provocan sonrisas mordaces. A ninguna de las oficiales, en cambio, le falta su collar de gruesos cristales, su sortija, su bolso con la barrita de caimán y la polvera...

Esta mañana de domingo, la aprendiz ha cogido sus doce pesetas—ya son doce—y ha salido de casa precipitadamente. ¿Adónde, si todos los comercios están cerrados? Ha llamado en casa del señor párroco. Ha entrado en el despacho con un poco de timidez.

—Buenos días, señor cura.  
—Buenos días, hija mía.  
—Venía a traerle esto para las Misiones.

—¿De parte de quién?  
—...Mía.

El señor cura que ha puesto las monedas de plata sobre la mesa, contempla con extrañeza el porte misero de la niña. Ella, un poco avergonzada, insinúa:

—Son los ahorros de mis propinas de este año. Quería haber juntado más, pero...

—¿Pero qué, hija mía?  
La aprendiz ha bajado más la cabeza.

—Pero... en casa pasamos hambre muchos días, y tenía miedo de que alguna vez me viniera la tentación y... por eso lo traigo.

Durante unos minutos calla el señor cura. Nada acierta a responder. Algo se le ha atravesado en la garganta. Los ojos se le han llenado de lágrimas. No sabe si arrojarse delante de aquella niña harapienta y sublime.

Vosotros, los bien acomodados en la vida, decid, cuando daís de lo que os sobra, si tenéis derecho a hablar de sacrificio,

G. X. V.

## Siguiendo una bella tradición inglesa, se ha predicado en Sainte Catherine el famoso sermón del león

PARIS.—Se ha predicado en la iglesia de Sainte Catherine de la ciudad de Londres, el sermón tradicionalmente conocido con el nombre de «Sermón de León». La tradición se remontó a sir John Grayer, que en 1646, fué lord, alcalde de Londres.

Durante un viaje a África, sir John Grayer se desvió de la ruta de su caravana y se encontró de repente ante un feroz león, que amenazaba acometerle con fureza. Cerró los ojos, se encomendó a Dios, y cuando se repuso del susto, el león había desaparecido mansamente. En recuerdo de este hecho milagroso fundó un legado para que todos los años, el día 17 de Octubre, se predicara un sermón sobre la eficacia de las oraciones. Desde entonces, hace cerca de tres siglos, ningún año deja de cumplirse la voluntad de sir Grayer.

## DEPORTES

### FUTBOL

Según se nos comunica, la Sociedad deportiva de la Residencia provincial ha acordado tomar parte en el campeonato local de fútbol, habiendo designado delegado suyos a Felipe Pérez y Agustín Mofivas.

También ha acordado la citada Agrupación deportiva que sus jugadores sean los siguientes:  
Primer equipo.—Eusebio Ramón Hernández, Alejandro Encinar Guil, Felipe Pérez Alonso, Bienvenido Lorenzo, Juan González Burgos, Pedro Pérez Poveda, Modesto Burgos Martín, Andrés Moreno Machota, Timoteo Martín Campos, Segundo Moreno Zahonero, Raúl mundo Moreno Zahonero.

Suplentes del primer equipo.—Aniano Jiménez García, Julián Gómez de la Iglesia, Felipe Jiménez Sánchez, Pedro Jiménez Sánchez, Pedro García de la Calle.

Avila.—Tip. y Enc. de San Martín.

## Mensaje de Santa Teresa a los católicos avileses

Ningún católico español estará ignorante de lo que en nuestra amada patria sucede.

Es la prensa católica la que diariamente nos pone al corriente de todo cuanto en ella se lleva a cabo. Es la voz amorosa y paternal de nuestros solícitos y cariñosos Pastores, cuáles son los Obispos, la que a todos así nos congrega y nos reúne cabe ellos y nos amonesta y nos da normas ciertas y seguras acerca de la conducta que debemos observar con las autoridades que actualmente nos gobiernan y rigen, a la par que nos anima y exhorta a permanecer constantes en nuestra fe y unión. Es el Vicario de Cristo, quien también se ha ocupado y se interesa por los católicos españoles. Son los católicos de un sinnúmero de pueblos extranjeros, los que elevan preces al Altísimo y ofrecen un sinnúmero de sacrificios a la Víctima Inocente, por el florecimiento y prosperidad de la religión en la antes tan Católica y cristiana España. Son todos aquellos que, habiendo sido regenerados por nuestros abnegados y patrióticos misioneros en las aguas del Santo bautismo, tienen fija su mirada en lo alto y elevan al cielo sus plegarias fervorosas por los cristianos españoles. Es todo el mundo creyente en los misterios y doctrinas del Crucificado, quien ruega por esta patria bendita, una que fué en tiempos pasados, de inmensa pléyade de Santos, que tachonan el firmamento de la Iglesia católica, y que en estos tiempos aciagos y de pruebas, tantas almas que antes parecían ser fervorosas se van resfriando y aun apartando de las enseñanzas del divino Maestro.

Para estos que no permanecen constantes en la fe, y que tan desahogados andan, y tan poco animados, y en especial para nosotros avileses, es para quienes la Santa de vuestros amores, es para quienes Teresa de Jesús en este día de su Octava manda desde lo más encumbrado del cielo este mensaje, que pudiéramos llamar divino. Son palabras casi todas ellas de la misma Teresa de Jesús entresacadas de sus celestiales escritos, que en verdad pueden aplicarse a los católicos y cristianos españoles, a quienes en los tiempos actuales Cristo Jesús con tantos trabajos, cruces, sacrificios y desprecios los regala.

Habla la Santa: «Sed varones, y no de los que se echaban a beber de bucas, cuando iban a la batalla, no me acuerdo con quien, sino que se determinaron, que vais a pelear con todos los demonios, y que no hay mejores armas que las de la Cruz». No os acobardéis por los trabajos porque «el Señor prueba en rigor a quien le ama, para que en extremo del trabajo se entienda el mayor extremo de su amor». Habéis de saber «que es grandísimo bien pasar trabajos y persecuciones por Dios», y, que «Dios no admite a su amistad gente regalada y sin trabajos», que «a los que Dios quiere mucho, lleva por ese camino, y mientras más los ama mayores».

«Más que a nadie amaba a su Hijo Jesucristo», y por eso «dió tantos trabajos». No quiero olvidéis, antes al contrario, que lo tenéis muy presente, «no puede Su Majestad haceros mayor regalo, que daros vida que sea imitando a la que vivió su Hijo tan amado», «los que más cercanos anduvieron a Cristo Nuestro Señor, fueron los de mayores trabajos», tales fueron, su gloriosa Madre y los gloriosos apóstoles». Si queréis ser hijos verdaderos de Dios, amados por Dios, nos míos y queridos españoles, «y no queréis renunciar la herencia del reino de los cielos no os conviene huir del padecer, porque no con descansos, ni con regalos, ni con honores se ha de ganar lo que Jesucristo compró con tanta sangre», porque «poco duran los trabajos ni los descansos de esta vida».

«Si fuviérais verdadero señorío interior, en poco tendríais esos que ahí llamáis trabajos». «No os ha de faltar cruz en esa vida, aunque más hagáis, si sois del bando del Crucificado», y, «los trabajos tened en cuenta son el mayor regalo que Dios os puede hacer mientras viváis», pues, «si para algo buena es vida tan breve «Como ahí tenéis», es para con ella ganar la eterna». Os pid... nunca olvidéis los trabajos «son un manjar, que quien le gustase de veras, entenderá que no puede haber mejor sustento para el alma». Ellos también «buenos tesoros son: no se compran por ningún precio, pues por ellos se compra tan gran corona» que es la de la gloria de que yo gozo. Tened gran ánimo y no desfallezcáis porque «Su Majestad es amigo de ánimos animosos, como vayan con humildad y ninguna confianza en sí».

No quiero alargar más este mensaje, católicos avileses, y para dar fin recordad aquellas estrofas que en vida escribí:

«Mirad los cobardes  
Aquesta doncella,  
Que no estima el oro  
Ni verse tan bella:  
Medida en la guerra  
De persecución.  
Para padecer  
Con gran corazón»

O aquella otra letrilla tan conocida y que yo tenía en mi libro de rezos:

Nada te turbe,  
Nada te espante,  
Todo se pasa,  
Dios no se muda.  
La paciencia  
Todo lo alcanza  
Quien a Dios tiene  
Nada le falta:  
Solo Dios basta.

Hacedlo así, paisanos míos y carísimos españoles, que tras esta borrasca vendrá la tranquilidad, y después de los trabajos recibiréis el galardón.

S. Cantero

## Sección religiosa

### SANTORAL

Día 23. Domingo XXIII de Pentecostés. El Santísimo Redentor.—Santos Servando, Germán, Teodoro, pb. mrs.  
La misa y oficio divino son del domingo XXIII de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

### CULTOS

#### Misas de Hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

#### A Santa Teresa de Jesús

Celebran función solemne a la Santa las Religiosas del Convento de San José (Las Madres). Por la mañana a las nueve y media misa solemne. Por la tarde a las cinco, exposición, rosario, sermón, gozos y reserva. Predicará el R. P. Cipriano de San José C. D.

#### Mes de Octubre

Santo Tomás. (PP. Dominicos). Continúan los cultos a la Santísima Virgen del Rosario. Por la mañana, a las cuatro y media, misa en la que se rezará una parte del Rosario. A las siete misa y segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cuatro cuarenta y cinco, Exposición, Rosario, Ejercicio del mes y reserva.

San Vicente.—A las seis rosario en la Soterraña.

### SANTORAL

Día 24, Lunes, Santos Rafael Arcángel; Adauto, Jenaro, pbs. Fortunato, Séptimo, Aretas, mrs.; Proclo, Maglorio, Bernardo, Calvo, obs.; Martín, ab.; Marcos, mj.

La misa y oficio divino son de San Rafael Arcángel, con rito doble mayor y color blanco

### CULTOS

La Santa.—A las ocho, solemne funeral por los Hermanos del Ilustre Patronato fallecidos

## Cine

### Principal

Mañana domingo, estreno de la comedia «A caza de dote».

## La venta de la «tía», Crónica de mercados

A mi tío Feliciano Gaspar en recuerdo del invierno que juntos pasamos en Cañamares.

Andando, andando, después de bajar el puerto y pasar el puente que une las dos orillas del riachuelo Escabas, he ido a dar, ya bien entrada la noche, en una venta de la vera del camino, viejo mesón con pretensiones de posada, en el que sus paredes, ahumadas por el humo de los sarmientos, parecen conservar la mueca de extrañeza de haber visto acogerse a su amparo la desconocida figura del Ingenioso Hidalgo, D. Quijote de la Mancha. Y allí en el zagán, horro de ventanas y tragaluces, así como pródigo en moscas y toda clase de animales mortificantes, he visto el cuadro de la vida trashumante con la fuerza de un aguafuerte de rudos contrastes, con la magia inimitable de los ágiles juegos de luz, que finge extinguirse, para hacerse fugazmente sombrías y volver luego a ser magnificencia deslumbradora en las flechas agudas de los velones, unos velones arcaicos, de cinco llamas, que se burlan en las paredes sus siluetas y haciéndolas bailar, estirarse y encogerse, al ritmo que el viento caprichoso hace oscilar los grastientos y luminosos pábilos.

Ya en el dintel, un fuerte tufo, mezcla de vapores de establo y sutils esencias de guisantes, anunciaba las dos características de todo buen mesón: lecho mullido y tibio, al amparo de la cuadra y del pajar, y abundante comida en toda hora, presta a calmar la «carpanta» (voracidad) de los parroquianos que van llegando exhaustos de la fatigosa jornada al pie de la recua o con el pesado «macuto» (astillo) prendido con tomizas a las recias espaldas.

En esta venta, en el viejo mesón de la tía Hilaria, enclavado como un refugio en los estribos de la sierra conque se y frente a la llanura manchega, hallé de todo cuanto es vida en los caminos. Andariegos mendigos, que vagan por todas las sendas. Pedigüños profesionales, que saben de la hipocresía y la suplicia, que se hacen cómplices de los robos rurales y se alían para sus fechorías con «quinquilleros» y gitanos. Arrieros de fiara traza, que por ley de su oficio no sueltan de su mano la tralla resonante y anteponen a cada frase una blasfemia y a cada blasfemia un regüeldo. Segadores, que de paso para otras tierras hacen la última noche de algazara, para caer luego en la gerra del trabajo duro al humillar sus robustos cuerpos sobre las doradas espigas. Hacheros y carboneros del próximo o de la inmediata selva de encinas gigantescas, que vienen a descansar de la tarea fatigosa, y que, como los arrieros con su tralla, no seben separarse de sus hachas bruñidas, como si fueran al cabo del tiempo y del esfuerzo cotidiano brazo y hacha todo uno.

Y entre esta confusión, en la que hay carcajadas que solo pueden oírse en los manicomios, y agudas voces y roncas interjecciones, sobresale la autoridad del ventero, rechoncho, de rostro anchote, rapado al modo eclesiástico, y de un aire bonachón, pese a que por cuestiones de nalpes tuvo allá en tiempos que llegarse a Ocaña a purificar su mano diestra por un juego infortunado de puñal albacetero. Eso no lo ignoran los clientes y allí no hay malas palabras ni disputas.

Me fui habituando al ambiente venteril, me puse a examinar a aquella gente con atención y sentí en el alma un agudo dolor ante el síntoma morboso que pude comprobar en ellos. Era una legión de descreídos, negando a Dios, sin tener noción de que pudiera ser cosa tan sutil, iban a la ruina de todos los ideales y abominaban del amor sin tener conciencia de qué fuera ello... Dispersos, huidos de

Durante la pasada septena el tiempo ha sido bueno con calor propio del Otoño haciéndose la sementera en buenas condiciones.

El último mercado celebrado ha estado animado. Los granos se operan poco y la nota saliente es la baja en el precio de la algarroba. Los precios que han regido en el mercado, han sido los siguientes:

Trigo, a 80 reales fanega.  
Cebada, a 41.  
Centeno, a 54.  
Guisantes, a 61.  
Algarrobas, a 70.  
Lentejas, a 140.  
Avena, a 52.  
Garbanzos gordos, 60 pesetas.  
Idem pequeños, a 40.

### Valladolid.

Sin que haya desaparecido la tendencia de negocio escaso, el mercado de trigos está un poquito más animado que hace unos días. Claro es que hace falta que la animación se multiplique para llegar a la normalidad mercantil.

Hay ofertas de Arévalo, Nava del Rey y procedencias similares, a 47 pesetas; de Cantalapiedra, Fresno el Viejo y otras, de 46,25 a 46,50; Rioseco y Palencia, a 46 todo por quintal, sin saco y en origen.

La plaza no paga a más de 46 pesetas la misma unidad, en clases corrientes buenas.

Los mercados detallistas cotizan la fanega de 94 libras, a la tasa.

Cotizan: harinas selectas, de 64 a 65 pesetas; extras, de 60 a 61; integrales, de 58 a 59; salvados terciados, de 54 a 59; cuartas, de 25 a 26; comidillas, de 22 a 25; anchos de hoja, de 25 a 27, todo por 110 kilos, con saco y sobre vagón.

Solicitan: centeno de 55,50 a 56,50 pesetas; cebadas del país, a 50,50; avenas, a 27; algarrobas, en Medina del Campo y estaciones inmediatas, a 43,50; yeros, en línea de Ariza, a 56; muelas, a 36; vezas, a 45, todo por quintal métrico, sin envase.

### Soria.

Mercado sostenido, con el trigo alcista.

Trigo, a 82 reales fanega.  
Centeno, a 52.  
Cebada, a 44.  
Yeros, a 56.  
Lentejas, a 58.  
Avena, a 54.  
Muelas, a 72.  
Patatas a 8 reales la arroba.

### Olmedo (Valladolid)

Precios en el mercado:  
Trigo candeal, a 80 reales fanega.  
Cebada, a 38.  
Algarrobas, a 58.  
Garbanzos superiores, a 220.  
Harino de primera, a 28 reales arroba.  
Vino blanco, a 36 reales cántaro.  
Idem tinto, a 36.

### Zamora.

Trigo, a 46 pesetas los 100 kilos.  
Centeno, a 63 la fanega.  
Cebada, a 44.  
Titos, a 65.  
Algarrobas, a 72.  
Garbanzos superiores, a 70.  
Idem regulares, a 50.  
Idem medianos, a 45.  
Vinos tintos, a 9 pesetas los 16 litros.  
Blanco, a 22,40 los 16 litros.  
Huevos, a 3,25 docena.  
Patatas, a 2 pesetas arroba.  
Uvas, según clase de 3,50 a 6 pesetas arroba.

Los precios de las legumbres, no se celebran mercados en ésta, o por lo menos no se prestan a la venta.

sus hogares, se agrupaban en torno a la lumbre de la venta en los altos de su trabajo diario para agudizar la enfermedad de sus almas, sin cuidar más que de la materia, que solo encuentra regocijo en la pantagruélica comida, en la satisfacción genérica y en el sueño animal. ¿De qué manera llegar a su atrofiada sensibilidad? ¿Quién, apóstol del día o misionero de antaño, realizará el milagro de convertirlos? Es preciso, ¡son hermanos y trozos de España!

José Sanz y Díaz.

(Prohibida la reproducción).



EL DIA EN AVILA

Ecos de sociedad

Información de última hora

INCENDIO

En el pueblo de Casavieja se produjo un incendio en dos casas contiguas propiedad del vecino de aquella villa Esteban Jiménez. Las llamas hicieron presa inmediatamente en ambos edificios que quedaron casi destruidos por completo, no obstante la celeridad con que acudieron los vecinos y Guardia civil, no logrando sofocarlo hasta después de cuatro horas de incesantes trabajos. No hubo que lamentar desgracias y las pérdidas se calculan en más de 12.000 pesetas.

Han llegado los últimos modelos de RADIO Atwater-Kent. Radio Mende Telefunken La Voz de su Amo

Casa KAISER PLAZOS Y CONTADO

La policía detuvo ayer en esta población a dos súbditos argelinos llamados Venasme Masmú, y Venasme Jarsom, los cuales intentaron timar en varios establecimientos por el procedimiento del cambiao.

Ambos individuos pasaron a disposición de las autoridades por in documentados.

CLINICA ELECTROLOGICA DEL DR. TOME

RAYOS X. Corrientes eléctricas. Rayos ultravioleta. Masaje vibratorio, etc., etc. Aparato de Rayos X transportable al domicilio del enfermo

Mañana, domingo, a las seis de la tarde, dará en la Iglesia de Santo Tomé una interesantísima conferencia misional el elocuente orador R. P. Eugenio Escribano C. M.

PULPA SECA DE REMOLACHA

El mejor pienso para toda clase de ganado. Pidan precios a JOSE JUNQUERA DEVESA Apartado 8. Medina del Campo.

Esta mañana ha tenido lugar la diligencia de autopsia al cadáver del desgraciado Eugenio Maganto que según ayer dijimos fué hallado muerto en el tren rápido n.º 2.

Nuevo establecimiento de ORTOPIEDIA

Ajodones, gasas, vendas, mantiles de hule, plumeros, cepillería. Artículos de limpieza y perfumería. Pl y MARGALL, 2. (Antes Duque de Alba).

Arturo Canales

Panaderías del Norte, plno rojo. Cementos Asland y Congrejo. CASTELAR, 5.

COMEDOR DE CARIDAD

Señores a quienes se cita por sí tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana. Sacerdote; Rvdo. Padre Superior de los Paules. Caballeros: D. Antonio Galve, D. Fermín López, D. Antolín Ubeda, D. Aquilino Callejo, D. Lope Pérez, D. Francisco de Blas, don Juan Salgado. Señoras: de López, de Pérez, de Blas, de Salgado, doña Africa García, viuda de Matres, doña Cándida Castro. Señoritas: de Galve, de Ubeda, N. Castro.

Donativos

D. Plácido Avila y señora, vino; D. Cristóbal Pardo, churros; don Carlos Simeoni y señora, vino y dos velas; doña Argentea Tamames, 10 kilos de garbanzos.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Enfermedades de la boca y dientes Estrada, 5, pral. Consu ta de 11 a 1 y de 4 a 6

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curada Leonor Bachiller de herida en la mano derecha, que se ocasionó en su domicilio.

Material eléctrico

Se vende instalación para pequeña central eléctrica (generador, transformador y todos los accesorios). Apenas usado. Dirigirse por correo, Mariano Velasco. Joaquín M.º López, n.º 6-3.º interior izquierda MADRID.

En el pueblo de Gallegos de San Vicente le fué sustraída una vaca al vecino de aquella localidad Maximiano Arroyo. La Guardia civil practicó averiguaciones logrando saber que el semoviente estaba en poder del vecino de Navalmoral Calixto San Román, quien la había adquirido en el mercado de Burgoñondo. La benemérita se ha hecho cargo de la vaca hasta tanto quede esclarecido quién es su verdadero dueño.

Punto inglés y afelpado adquirido en Almacenes ARTURO GONZALEZ

Por infringir la Ley penal de Montes y el Reglamento de carreteras han sido denunciados Juan Ordoñez, Rafael Hernández y Florencio Hernández.

Gabanes Emporio Checos Emporio Cueros Emporio Gabardinas Emporio Ultimos modelos. Confección fina. Vea calidades y precios.

GRAN SASTRERIA Enrique Jiménez Vaquero

Sucesor de Herrera Reyes Católicos, 40. Teléf. 31

Política alemana

MUNICH.—Hitler ha enviado copia a un periódico local de una carta dirigida al canciller von Popen criticando la política interior, exterior y financiera del actual Gobierno alemán, considerándola fatal para el Reich. Propugna por una estrecha colaboración con Inglaterra y con Italia, y anade que los actuales intentos de aproximación con Francia son inútiles, pues aunque Inglaterra no desea otra guerra entre Francia y Alemania, tampoco quiere que se concilien.

Natalicio

En Teruel ha dado a luz felizmente una niña la distinguida señora doña Carmen Estrella de Villanueva. Enhorabuena.

Aniversario

Se cumple el primer aniversario de doña Elvira Navas de H. de la Torre, el tercero de D. Francisco Beriana y el séptimo de D. Lucas Marín Díaz.

A todas las distinguidas familias de los finados (q. e. p. d.) renovamos nuestro pésame.

De días

Pasado mañana, festividad de San Rafael, celebrarán sus días las señoras de González (nacida Rafaela Aboin), Núñez, y viuda de Medina; Señores González, Sastre, Gómez García, y Ortega. También los celebrará la señorita Felisa Grande.

Viajeros

Para pasar unos días con su señora madre ha llegado D. Mariano Rojas.

—Han salido para Madrid la señora e hijo de D. José Marín Gómez, y la distinguida familia de D. Ramón Valcarcel.

LAS FIESTAS DE LA SANTA

Con asistencia del Excmo. señor Obispo, hoy se ha celebrado en la iglesia de la Santa la fiesta que anualmente dedica a su titular el ilustre Patronato de Santa Teresa. La iglesia aparecía completamente abarrotada de fieles

Celebraron la Misa los Padres Carmelitas, predicando el Lectoral de esta Catedral D. Eduardo Martínez.

Los cultos de la tarde también han estado muy concurridos, pudiendo decirse con verdad que la novena a la Santa ha superado en esplendor a la de otros años.

Hombras y tapices el mejor surtido Almacenes ARTURO GONZALEZ

Pastos de invierno

Se acogen en la Dehesa Cersillas término de Velada (Toledo) hasta 1,500 ovejas. Para tratar Ricardo Ortega. Alameda, 6 Talavera de la Reina.

Ayer tarde y en el local de la Cámara de Comercio celebraron una reunión numerosos ganaderos de esta provincia, tratando asuntos que interesaban a esta clase de propietarios.

Sociedad de Seguros Mútuos de Incendios de Avila

Pone en conocimiento de todos sus asociados y público en general que las Oficinas sitas calle Rodríguez Larreta, núm. 2, estarán abiertas todos los días laborables de 5 a 6 de la tarde.

La Directiva.

SE TRASPASA tienda Ultramarinos por no poder atenderla. Razón, Valseca 11, de 12 a 3 tarde.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

La Asamblea de Acción Popular.—Animación y entusiasmo

MADRID 22, 4 30 tarde.—Se ha celebrado esta mañana la sesión de apertura de la Asamblea nacional de Acción Popular. Se procedió a nombrar la Junta de Gobierno resultando elegido presidente don Carlos Marín Alvarez y secretarios doña Isabel Moreno y don Luciano Zubiria.

Ha reinado gran animación asistiendo a la Asamblea 350 delegados de todas las provincias y toda la minoría parlamentaria agraria. Entre los delegados figura el de Avila.

El Sr. Gil Robles pronunció un elocuente discurso en el que dijo que la Junta se inhibe de la colaboración en las tareas de la Asamblea por cuyo motivo no presenta ponencia y terminó pidiendo que Dios ayude a los asambleístas en sus trabajos.

Se eligieron tres gestiones: una política, otra de propaganda y otra de organización.

Los votos de los representantes en la Asamblea ascienden a 619 mil.

Las entidades representadas son muchas.

El Congreso de la U. G. T.—Dimisiones y discrepancias

Continuaron las sesiones del Congreso de la U. G. T. Durante la de hoy se produjeron diversos incidentes. Terminó la elección de Ejecutiva resultando presidente Besteiro, vicepresidente Saborit,

La reforma del Estatuto de los funcionarios

VARSOVIA.—El «Periódico Oficial» publica un decreto del presidente de la República relativo a la reforma del Estatuto de los funcionarios.

Los embajadores, subsecretarios de Estado, prefectos (gobernadores) serán nombrados por el presidente de la República a propuesta de las autoridades superiores aprobadas por el Presidente del Consejo.

Se prohibirá terminantemente a todo funcionario ocupar fuera del suyo, ningún otro cargo retribuido.

Los funcionarios no podrán ocupar ningún otro puesto retribuido salvo en casos especiales y en ocasiones se les autorizará por el presidente del Consejo.

Finalmente, estipula el nuevo Estatuto que todos los funcionarios de las categorías segunda y tercera puedan ser destituidos por su jefe jerárquico inmediato. Además, anualmente, se procederá a una inspección general del rendimiento práctico del trabajo de los funcionarios los cuales podrán ser destituidos si no rindiesen el trabajo necesario a juicio de sus jefes inmediatos.

Existe un apartado del Estatuto en el que se recuerda que se deben al pueblo y que por lo tanto deben guardarle todos los respetos y todas las atenciones en el ejercicio de sus funciones.

secretario general Largo Caballero, secretario adjunto Trifón Gómez, tesorero Henche, y vocales Lucio Martínez, Anastasio Gracia, Antonio Muñoz y Antonio Ezequiel.

Terminada la elección se da lectura a una carta de Largo Caballero en la que dimite el cargo de secretario diciendo que esperaba que el Congreso hiciera una apreciación clara de la conducta de los que intervinieron en el complot pero que al rectificar ciertos nombramientos en la designación de Junta ejecutiva para la que han sido elegidos compañeros que habían discrepado del criterio de los otros y que anteriormente dimitiesen por haber sustentado una opinión contraria todo dá a entender que el Congreso no aprueba la gestión anterior de Largo Caballero y cree este que en estas condiciones sería difícil colaborar con los elementos aludidos.

Henche se solidariza con la carta de Largo Caballero, dimitiendo también.

Tomás y Giraldo, que habían resultado elegidos para vocales, dimiten también.

Lo mismo hace el Presidente del Congreso Gracia que se solidariza con Largo Caballero.

Ocupa la tribuna el Sr. Carrillo que afirma se han sacado las cosas de quicio. Recuerda los sacrificios de Largo Caballero y alude a la actitud abstencionista de Cordero y asegura que el debate es impropio pues debe constituirse la comisión ejecutiva que debe hacerse cargo de su gestión y asumir la responsabilidad actual.

Se somete a votación esta proposición y es aceptada por 139 votos contra 124.

Intervienen otros varios delegados

Accidentada representación de una obra teatral

ESTOCOLMO.—La representación en el teatro dramático real de esta capital de un drama censurado en Inglaterra por razones religiosas ha provocado violentas manifestaciones.

Durante la representación del segundo acto, espectadores que se han llamado a sí mismos nacional socialistas, han arrojado piedras, tomates podridos y bolas maldicientes contra los actores. Una actriz ha resultado herida de una pedrada.

La policía ha sido avisada inmediatamente, habiendo conseguido restablecer el orden. Ha sido practicada una detención.

NORBERTO GONZALEZ DE VEGA MÉDICO

Especialista en enfermedades del pecho. Ex-médico residente del Sanatorio Schweizerhof de Devos Platz (Suiza)

Análisis relacionados con las enfermedades del aparato respiratorio, tratamiento por neumotorax, Rayos X, etc., etc.

San Segundo, 26 Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Observaciones del día 22 de octubre de 1932

Hora	Barómetro Alt. m/m	Termómetro		Dirección	Fuerza	Estado del cielo	Lluvia o nieve mm	Temperaturas extremas.
		Seco.	Húmedo.					
8	668,7	12,2	8,6	SSE	5	Despejado	»	Máx. 17,8
12	668,7	17,4	10,6	ESE	2	Nuboso	»	»
4	668,8	15,6	10,4	SO	0	Cubierto	»	Mín. 11,0



SE VENDE

chicharro para perros. Carretera Nueva, 26. Taberna de Cirilo, Se sirve a domicilio.

Lotería núm. 12

DUQUE DE ALBA, 11. Madrid Esta afortunada Administración envía billetes a provincias de todos los sorteos

Las enfermedades del estómago afectan y envejecen

El enfermo del estómago huye de la comida, pues sabe que aun los alimentos mas ligeros le producen molestias durante la digestión, pero es porque ignora que existe el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Admite estables

HOTEL PARIS

AVILA GRANDES DESCUENTOS De recho a baño.

Calefacción